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ACTA DE LA SESIÓN N°14 - 2023 DEL DIRECTORIO NACIONAL,  

CELEBRADA EL LUNES 21 DE AGOSTO DEL 2023 

 

Asistente: Beatriz Buccicardi, Mario Neira, Claudio Reyes, Marco Rodríguez, Luis Viada, Jadille 
Baza, Fernando Miranda. 
Invitados:  
Asesor legal: Claudio Berríos. 
Coordinador: Gabriel Salgado 
Se inicia la sesión a las 13:08 
 

TABLA 

1. Palabras de la presidenta. 
2. Elección. 
3. Asamblea. 
4. Varios. 

 
DESARROLLO DE LA TABLA 

1. Palabras de la Presidenta 

a) Informa y lee la carta que recibió el 18 de agosto de Juan Sabbagh renunciando por el cargo de 

director de Colegio de Arquitectos de Chile. 

Propone hacer pública la renuncia de Juan dando una breve reseña de lo que ha sido su actuación 

en el colegio, indicando que se ha tomado conocimiento de su renuncia en esta reunión de 

directorio. 

También se propone hacer una elección de dos directores antes de que termine el año, 

preferentemente en septiembre.  Mientras, el cargo que representa Juan, se solicita a Fernando 

Miranda si es que puede colaborar en el trabajo de Juan Sabbagh. 

Fernando Miranda no tiene problema en asumir el cargo que le solicitó la presidenta. 

Jadille Baza agradece la mediación de Juan en momentos conflictivos. 

Mario Neira cree que hay que dar conocimiento a los colegiados de la renuncia de Juan. Se ofrece 

para ayudar a Fernando respecto a las actividades que serán reemplazadas de Juan. 

Además, está de acuerdo en llamar a elecciones, sin embargo, hay que hacer todo lo que está 

contemplado en los estatutos. Se llamaría para dos cargos de directorio, donde, la definición de 

los cargos se hará en una asamblea ordinaria una vez seleccionados. 

Gabriel Salgado menciona que el costo de las elecciones de acuerdo al último proceso fue de UF 
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Se acuerda por unanimidad comunicar a la comunidad del CA la renuncia del Director de 
Desarrollo Juan Sabbagh, e iniciar el proceso de elecciones para dos cargos del DN. 

3. Asamblea 

a) Presupuesto  

Luis Viada expone sobre el presupuesto, y se compromete entregarlo por correo antes del jueves 
de esta semana, para que luego sea aprobado en la Asamblea General.  

Beatriz Buccicardi propone que se explique por ítem el presupuesto en la Asamblea y cree que tiene 
que haber hasta agosto registro del gasto y un ingreso recibido y gastado, y dar proyección de 
octubre, noviembre y diciembre de este año. 

Concuerda el coordinador con lo que propone la Presidenta. Cree que tiene que ser claro todos los 
términos, los ingresos, por qué se producen. Ser transparentes con la información.  

b) Cuota mensual de colegiados.  

Luis Viada, indica que se reajustará la cuota de colegiatura a $20.000 en septiembre.   

Jadille Baza cree que hay que avisar en septiembre y empezar a cobrar en octubre el alza a la cuota. 

Claudio Reyes recuerda que esto va de la mano el aporte que va a hacer cada una de las DZ al nivel 
nacional. Coincide con Jadille y propone que los primeros días de septiembre se haga una reunión 
con el Consejo de Presidentes e involucrarlos a ellos. 

Se acuerda por unanimidad el reajuste del IPC de la cuota mensual de los colegiados de Santiago 
a $20.000 a partir de la fecha que se estime como procedimiento de desfase del Scotiabank 

c) Plan de Trabajo del DN  

Secretario General solicita que para la Asamblea que se necesita conocer el plan de trabajo, las 
votaciones que irán en la asamblea y el presupuesto. 

Beatriz Buccicardi indica que el Plan de Trabajo será planteados como equipo del DN, donde se 
considere un trabajo colectivo que contemple todas las responsabilidades de cada director 
establecidas en los Estatutos. Indica que para eso ha tenido reuniones con cada directos. 

Fernando Miranda opina que Beatriz tiene que hacer la presentación, y, si quiere que algún director 
profundice en un tema, que lo pronuncie en el momento.  

d) Programa de la Asamblea.  

Secretario General indica que la Asamblea contemplar la presentación del Balance 2022 donde tiene 
se requiere la revisión por la Comisión Revisora de Cuentas. El balance entra a votación el jueves. 
Se vota el balance y el acta de la asamblea número 1. Luego viene la Memoria que presentará Jadille.  

4. Varios 

a) Jadille Baza consulta a Claudio Berríos sobre la gestión de la delegación zonal de Concepción. 
Quiere confirmar si es que lo aprobado como directorio tiene que reducirse a escritura pública la 
autorización para la delegación zonal. 
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Claudio Berríos (abogado) confirma lo dicho por Jadille. Como la delegación zonal de Concepción va 
a solicitar de forma independiente el comodato, van a requerir la autorización de la representación, 
y eso se usa por medio de aprobación de directorio nacional y reducir a escritura pública. Es la forma 
de corroborarlo. 

Secretario general solicita que se pueda aprobar por directorio nacional con fecha21 de agosto y se 
proceda a aprobar la representación legal, o actuar a nombre del colegio, a nombre de la presidenta, 
por parte de la delegación zonal de Concepción para llevar a cabo toda la tramitación del comodato 
entre el colegio de arquitectos y el SERVIU regional del Biobío.  

Claudio Berríos el que actúa tiene que ser el presidente de la delegación zonal, no puede ser otra 
persona. La delegación actúa directamente para todo tipo de tramitación, comunicando siempre al 
directorio. En el fondo es agilizar el proceso.  

Se aprueba por unanimidad la solicitud de la Delegación de Concepción en cuanto a que dicha DZ 
tenga la representación legal del comodato con el Serviu de la Región. 

b) Secretario General informa sobre el avance la Comisión Revisora de Cuentas CRC. 

Se aprueba por unanimidad los siguientes integrantes de la CRC: Lucía Carolina Blejer Méndez 
Titular. Víctor Eduardo Gálvez Astudillo Titular. Raúl Irarrázaval Sánchez Titular.Jorge Luis Godoy 
Zepeda Suplente. Michael Bier Suplente. 
 

Siendo las 15:05 se cierra la sesión. 


